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Предположения, что
Владимир Путин приле-
тал в декабре в Минск,
чтобы быстренько
создать российско-бело-
русское союзное государ-
ство и трудоустроиться
на пост его президента,
не оправдались. Цели
Путина куда амбициоз-
нее.

В создании Таможенно-
го союза произошел суще-
ственный прорыв, объявил
на днях белорусский пре-
мьер Сергей Сидорский на
заседании Межгоссовета
ЕврАзЭС. Его заместитель
Андрей Кобяков конкрети-
зировал: Беларусь, Россия
и Казахстан должны создать
полноценный Таможенный
союз в 2010 году.

На эту новость можно
было бы и не обратить вни-
мания (мало ли всяких
союзов да образований со-
здано на постсоветском про-
странстве), если бы не одно
«но». Именно это образова-
ние является наиболее жиз-
неспособным (скажем, в
сравнении с тем же СНГ
или ГУАМ). И именно это
образование, при опреде-

ленном раскладе, может
стать основой для грандиоз-
ного проекта под кодовым
названием «СССР-2».

Итак, что же такое Ев-
рАзЭС? Международная
экономическая организа-
ция, наделенная функция-
ми, связанными с форми-
рованием общих внешних
таможенных границ, входя-
щих в нее стран-основате-
лей (Беларусь, Казахстан,
Киргизия, Россия и Тад-
жикистан), выработкой
единой внешнеэкономи-
ческой политики, тарифов,
цен и другими составляю-
щими функционирования
общего рынка.

Договор об учреждении
Евразийского экономичес-
кого сообщества был подпи-
сан 10 октября 2000 г. в
Астане президентами Бела-
руси, Казахстана, Кирги-
зии, России, Таджикиста-
на. В январе 2006 г. на
внеочередном заседании
Межгосударственного совета
ЕврАзЭС в Санкт-Петербур-
ге был подписан протокол о
присоединении Узбекистана
к Договору об учреждении Ев-
разийского экономического
сообщества.

Остановимся на некото-
рых государствах, входя-
щих в организацию, под-
робно. Итак, Киргизия,
которая со временем не-

сколько отошла в тень. Ото-
шла, в первую очередь, из-
за кризиса власти, проявив-
шегося в этой стране в 2005
году. Случилась так назы-
ваемая «тюльпановая рево-
люция», и это государство
стало лихорадить.

За событиями, развива-
ющимися вокруг полити-
ческого тандема президент
Бакиев — премьер-министр
Кулов (да и кто особо в Бела-
руси следил за этими собы-
тиями) как-то потерялась
любопытная информация: в
июне 2007-го в стране было
заявлено о подготовке рефе-
рендума о создании союзно-
го государства с Россией.
Кстати, согласно результа-
там некоторых соцопросов,
77 % граждан Киргизии
выступают за создание та-
кого государства.

Существует и другой
вариант — Союз Киргизии
и Казахстана, которому там
пророчат гораздо большие
перспективы, чем Союзу
Беларуси и России. Уже со-
здан Межгосударственный
совет двух стран, Совет ми-
нистров иностранных дел
Казахстана и Киргизии,
подписан ряд важных дву-
сторонних документов.

Забавно, что Россия со-
вершенно спокойна по это-
му поводу. А какой шум бы
там поднялся, решись

вдруг Беларусь вместо Рос-
сии интегрироваться, ска-
жем, с Украиной! Однако
присоединится Киргизия к
России или к Казахстану
большого значения не име-
ет. Ниже мы попробуем
объяснить, почему.

Далее — Узбекистан. В
декабре прошлого года
здесь прошли президентс-
кие выборы. Президентом
страны вновь стал Ислам
Каримов, занимающий этот
пост с декабря 1991 года.

Каримов сохранил
власть, что было крайне
важно для Москвы (для ин-
тереса, посмотрите, сколь-
ко внимания уделили рос-
сийские СМИ выборам в
этой стране). А ведь не так
давно он был прямым поли-
тическим оппонентом Моск-
вы. В частности, Узбекистан
официально поддерживал
бомбардировки Югославии,
а также в свое время сурово
осуждал соседей за «при-
сутствие на их территори-
ях иностранных войск»
(конкретно имелась в виду
201-я российская дивизия
в Таджикистане). Довольно
резко отреагировал Кари-
мов и на открытие российс-
кого военного аэродрома в
Канте (Киргизия)…

Резкое сближение руко-
водства России и Узбекис-
тана произошло после гром-
ких андижанских событий
в мае 2005 года.

Окончание на с.3
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Социально ориенти-
рованное белорусское го-
сударство продолжает
решать проблемы за
счет благодарных граж-
дан. С 1 января поста-
новлением Совмина по-
вышены тарифы на ряд
жилищно-коммуналь-
ных услуг.

В наименьшей степени
затронут тариф на электро-

энергию, увеличившийся
на 3,5% (со 112,1 до 116 руб-
лей за киловатт). На 6% по-
дорожали вывоз и обезвре-
живание отходов (с 3.778,5
до 4.005,2 рубля за кубо-
метр), а также пользование
лифтом (с 1.117 до 1.184
рублей с человека). Плата за
техобслуживание возросла
на 6,8% (с 225 до 240,3 руб-
ля за кв. метр). Сразу на
25% стала выше плата за
холодную воду (с 257,1 до
321,4 рубля за кубометр).

Поистине золотым ста-
нет поход воспитанного че-

ловека в туалет: канализа-
ция вздорожала на 65% (со
122,2 до 201,6 рубля за ку-
бометр использованной
воды). А ведь еще надо иног-
да мыться и разгребать
горы грязной посуды.

Рекордсменом же стал
газ с ростом цены на 90,9%
(с 242 до 462 рублей за ку-
бометр). Получается, что
население будет платить за
газ по 215 долларов за тыся-
чу кубометров (ранее 113
долларов), тогда как Россия
поставляет его по 119 дол-
ларов. Между тем для юри-

дических лиц и индивиду-
альных предпринимателей
тариф установлен на уровне
145 долларов.

Можно предположить,
что в почти двукратном
подорожании газа для насе-
ления заложены риски от
повышения цены на российс-
кий газ во втором и последу-
ющих кварталах нынешнего
года. Кроме того, осталась
прежней плата за отопление
и горячую воду.

В любом случае населе-
нию, в декабре лишенному
льгот, придется по размеру
кошелька в очередной раз
оценить силу процветания
родной страны.
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В ходе рабочей поезд-
ки в Жодино Александр
Лукашенко заявил, что
легкая промышлен-
ность страны «нахо-
дится в жесточайшей
яме», а все директора
предприятий — «без-
дельники». Вспомнил и
предпринимателей: «То,
что челноки возят —
чепуха». Председатель
«Беллегпрома», в свою
очередь, попросил у пре-
зидента господдержки.
Лучше бы он этого не де-
лал.

Глава Беларуси заявил,
что правительство пока не
справляется с решением
вопросов, связанных с пре-
одолением кризиса в легкой
промышленности страны.

«Отрасль находится в
жесточайшей яме, вы ниче-
го не умеете делать на высо-
ком уровне за исключени-
ем некоторых образцов», —

отметил он, сообщает «Ин-
терфакс».

«В этот год я вступил с
убеждением, что у нас ди-
ректора — бездельники.
Если сидишь там, то делай,
не хочешь — уходи», —
сказал Лукашенко. Глава
государства считает безос-
новательными упреки кон-
церна «Беллегпром» в том,
что предприятия отрасли
не могут конкурировать с
импортом, который заво-
зится индивидуальными
предпринимателями.

«То, что челноки возят,
— чепуха. Они привозят ба-
рахло, но люди его покупа-
ют, потому что вы своей
работой не можете переубе-
дить людей в том, что это
барахло, а ваша продукция
лучше», — заявил Лука-
шенко.

Неделей ранее на рабо-
чей встрече в Администра-
ции президента чиновники
уже заявили предпринима-
телям, что «они разорили
легкую промышленность
страны».

В пятницу, 25 января,
Лукашенко также назвал

объемы производимой в Бе-
ларуси продукции легпро-
ма: «По нормам нам надо в
год по три пары обуви на
одного человека, а вы про-
изводите меньше одной
пары».

Глава концерна «Беллег-
пром» Эдуард Нарышкин
заявил о необходимости
оказания государственной
поддержки предприятиям
отрасли.

«Поддержка будет. Кнут
хороший и бегом вперед»,
— заявил Лукашенко.

«Будем бежать», — от-
ветил на это Нарышкин.

Тем временем
Председатель междуна-

родного общественного
объединения «Союз Черно-
быль Беларуси» Александр
Волчанин с утра 25 января
удерживается под домаш-
ним арестом в Жодино. Об
этом он сообщил ”Бела-
ПАН” по мобильному теле-
фону.

С 21 января в его квар-
тире отключен телефон и
доступ к интернету. «В от-
делении связи мне пообе-
щали подключить телефон

в течение суток, однако
связь в моей квартире по-
прежнему отсутствует,
хотя работает у всех сосе-
дей. А сегодня утром ко мне
пришли два капитана ми-
лиции и приказали в тече-
ние дня находиться дома.
Чтобы я не смог нарушить
этот приказ, офицеры ми-
лиции дежурят в моей
квартире», — сказал Вол-
чанин, который сейчас на-
ходится в отпуске.

По его мнению, домаш-
ний арест инициирован ме-
стными властями: «Они бо-
ятся, что я буду говорить
Александру Лукашенко о
проблемах города, с которы-
ми я хорошо знаком, по-
скольку на протяжении
восьми лет был депутатом
Жодинского горсовета».

Волчанин работает выез-
дным фельдшером высшей
категории Жодинской
городской больницы. Уча-
ствовал в ликвидации по-
следствий катастрофы на
Чернобыльской АЭС. Являет-
ся председателем чернобыль-
ской комиссии Объединен-
ной гражданской партии.
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Вячеслав КАРАСЕВ

Партия БНФ наме-
рена добиваться исклю-
чения Гомельского
государственного уни-
верситета им. Ф.Скори-
ны из программ между-
народных обменов — в
ответ на повторное
исключение своего акти-
виста, студента-отлич-
ника Дмитрия Железни-
ченко. Тем временем
молодой человек продол-
жает голодовку в знак
протеста против своего
исключения из вуза и при-
зыва в армию.

— Гомельский госуни-
верситет имеет партнерс-
кие связи с университетом
французского Клермон-
Феррана — города-побрати-
ма Гомеля, — отметил на
пресс-конференции 29 ян-

варя первый заместитель
председателя Партии Вин-
цук Вячорка. — Эти связи
выражаются в обмене стаже-
рами, поездках преподава-
телей, выездах руководства
гомельского университета
во Францию. Все это, по
предварительным данным,
финансируется из средств
программы поддержки ака-
демических обменов Евро-
союза «Эразмус».

Юрист партии уже посе-
тил офис Еврокомиссии и
проинформировал о ситуа-
ции с отчислением активи-
ста.

— Сейчас мы готовим
письмо в фонд «Эразмус» о
возможном пересмотре от-
ношений с Гомельским го-
суниверситетом и участия
ГГУ в программе междуна-
родных обменов, которые
финансируются из евро-
пейских источников, — со-
общил Вячорка.

После повторного ис-
ключения из вуза  Желез-

ниченко был отправлен в
железнодорожные войска в
Жлобин, где объявил голо-
довку. Через три дня моло-
дой человек был госпитали-
зирован.

Сейчас Железниченко
находится в минском воен-
ном госпитале. По сообще-
нию Радыё Свабода, к
нему приставлен офицер,
который запрещает вне-
шние контакты и телефон-
ные звонки. Тем не менее
Дмитрию удалось сооб-
щить, что его водили к
психиатру, сделали кар-
диограмму и рентген. По
словам Железниченко,
якобы есть приказ провес-
ти все обследование за два
дня, чтобы уже 30 января
отправить его в военную
часть.

Люди в погонах по-свое-
му трактуют голодовку
бывшего студента. По
заявлению руководителя
пресс-центра Минобороны
полковника Вячеслава Ре-

менчика, действия Желез-
ниченко подпадают под
статью 447 Уголовного ко-
декса, поскольку он умыш-
ленно наносит вред своему
здоровью «в целях уклоне-
ния от военной службы».

Тем временем руково-
дитель Партии БНФ Лявон
Борщевский обратился с
письмом к министру оборо-
ны Леониду Мальцеву, в
котором призвал «отме-
нить политически мотиви-
рованное решение» отпра-
вить Железниченко в
армию и дать ему возмож-
ность доучиться. По мне-
нию политика, министер-
ство «позволило втянуть
себя в дела, далекие от ук-
репления обороноспособно-
сти нашей страны».
Направление отличника
учебы в железнодорожные
войска Борщевский назвал
«растранжириванием само-
го ценного ресурса Белару-
си — человеческого, интел-
лектуального».
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Тогда, после захвата ме-
стной тюрьмы, освобожде-
ния заключенных, штурма
здания областной админис-
трации узбекская армия
провела силовую акцию
против митинга, на котором
высказывались в основном
требования экономического
характера, пожелания
«справедливого правитель-
ства» и диалога с президен-
том Каримовым.

Отношения Каримова с
Западом были испорчены.
Евросоюз и Конгресс США
ввели санкции против Уз-
бекистана, а Штаты обвини-
ли узбекские власти в «не-
разборчивом применении
силы».

А 14 ноября состоялось
подписание Договора о со-
юзнических отношениях
между Россией и Узбекис-
таном. Каримову некуда
было деться, и он пошел на
резкую интеграцию с РФ,
которая с тех пор с каждым
годом набирает обороты.

Что касается Казахста-
на, то Нурсултан Назарба-
ев, бессменный президент

Окончание.
Начало на с.1

этой страны, всегда был сто-
ронником интеграции на
пространстве бывшего
СССР. В 1991 году он являл-
ся активным апологетом
идеи сильного Содружества
независимых государств
(СНГ). В 1994-м, после того
как стала очевидной сла-
бость СНГ, Назарбаев пред-
ложил создать вместо него
Евразийский союз. Как пи-
сали в те времена газеты
Казахстана, этот союз дол-
жен был управляться Сове-
том президентов, иметь вы-
борный наднациональный
законодательный орган,
единую валюту, общую эко-
номическую и внешнюю
политику.

Однако эта идея не на-
шла отклика у соседей. Тог-
да не нашла…

Итак, вот она тройка —
Казахстан, Узбекистан,
Киргизия. Плюс Беларусь с
Россией. В случае, если эти
страны в той или иной фор-
ме объединяются, мы полу-
чаем этакий СССР-2. Чем не
место работы для Владими-
ра Путина? Чем не дело жиз-
ни для национального лиде-
ра России? Уж не эту ли
идею лоббировал Владимир

Владимирович, неожиданно
приехав в Минск в декабре
2007 года с предновогодни-
ми подарками?

Кстати, это объедине-
ние только на первый
взгляд выглядит фантасти-
ческим. Чем больше обду-
мываешь перспективы и
предпосылки, тем вероят-
нее кажется реализация
такого проекта.

Во всяком случае, амби-
ции лидеров вряд ли станут
помехой этому союзу. Кари-
мов и Назарбаев уже в воз-
расте. Бакиев — не игрок,
раз его страна готова присо-
единиться к кому угодно.

Остается Лукашенко.
Здесь амбиций много. И
именно уговаривать его
приезжал Путин. Судя по
цене на газ, по стабкредиту
и другим преференциям —
уговорил. На что? Это вы-
яснится несколько позже.

Для Путина (а в некото-
рой степени и для осталь-
ных лидеров) — это проект,
который позволит им войти
в историю. Новое образова-
ние сможет говорить с За-
падом несколько иным то-
ном, чем входящие в него
страны по отдельности.
Ведь все они вместе — это
газ, нефть, уран. И многое
другое.

Кстати, мысль о масш-
табных перспективах ЕврА-
зЭС приходит в голову не
нам первым. Еще в 2006
году Аймери де Монтескью,
сенатор парламента Фран-
ции, опубликовал в газете
«Les Echos» свою статью
«Ось Россия-Казахстан —
зарождение сверхдержа-
вы», где, оценивая совмест-
ный потенциал членов
+++ЕврАзЭС, в частности
отметил, что это — «дипло-
матическое и энергетичес-
кое партнерство, которое
может с кем угодно вести
диалог на равных».

Так что, возможно, и не
обманывали ни белорус-
ская, ни российская адми-
нистрации свою обще-
ственность, утверждая, что
Конституционный акт на
декабрьской встрече Лука-
шенко и Путина не обсуж-
дался. По сравнению с про-
ектом «СССР-2» этот союз
— мелочь, на которую не
стоит и размениваться.

В прошлом году, ком-
ментируя размещение
американской системы
ПРО в Чехии и Польше,
Владимир Путин заявил,
что Запад получит «адек-
ватный ответ». Скорее все-
го, им станет именно
«СССР-2».

План ПуПлан ПуПлан ПуПлан ПуПлан Путина: СССР-2тина: СССР-2тина: СССР-2тина: СССР-2тина: СССР-2

Белорусский генерал-лейтенант отчиталБелорусский генерал-лейтенант отчиталБелорусский генерал-лейтенант отчиталБелорусский генерал-лейтенант отчиталБелорусский генерал-лейтенант отчитал
российского генерал-полковникароссийского генерал-полковникароссийского генерал-полковникароссийского генерал-полковникароссийского генерал-полковника
Павел МИХАЙЛОВ

Председатель комис-
сии по международным
делам и национальной
безопасности Совета
Республики Николай
Чергинец выразил удив-
ление заявлением ко-
мандующего космичес-
кими войсками России
Владимира Поповкина о
необходимости отка-
заться от всех РЛС за
пределами России. Чер-
гинец считает, что неко-
торые генералы слиш-
ком вольно позволяют
себе трактовать союз-
нические отношения.

— Такие разговоры име-
ли место и ранее, но надо
понимать, что данные воп-
росы решаются на высшем

политическом уровне, а ко-
мандующий это решение
только выполняет... Вызы-
вает удивление тот факт, что
командующий родом войск
берет на себя ответствен-
ность делать заявления,
быть или не быть в Белару-
си российской станции
дальнего обнаружения, —
цитирует ”БЕЛТА” гене-
рал-лейтенанта Николая
Чергинца.

О том, что Россия в бли-
жайшее время планирует
отказаться от всех радиоло-
кационных станций, распо-
ложенных за рубежом
командующий космически-
ми войсками РФ генерал-
полковник Владимир
Поповкин заявил на пресс-
конференции 25 января.

— Мы не хотим зависеть
от воли государств, на тер-
ритории которых они нахо-
дятся, — подчеркнул По-
повкин.

Командующий отме-
тил, что в случае возникно-
вения какого-либо конфлик-
та может появиться
«соблазн использовать для
давления на нас сам факт су-
ществования этих РЛС». —
Например, отключением
электроэнергии от наших
объектов системы предуп-
реждения о ракетном напа-
дении, — пояснил он.

Однако Николай Черги-
нец считает, что в Беларуси
созданы все условия для
нормальной работы россий-
ской РЛС.

— У нас созданы все ус-
ловия, и никогда не было
никаких претензий ни со
стороны Генерального
штаба Вооруженных сил
России, ни со стороны
офицеров, проходящих
службу на самой стан-
ции... Беларусь всегда ос-
танется верным союзни-
ком России, и это должны

помнить генералы, кото-
рые позволяют себе так
вольно трактовать союзни-
ческие отношения, — за-
явил сенатор.

При этом Чергинец
отметил, что понимает опа-
сения России по поводу за-
висимости от стран при
обеспечении своей безопас-
ности.

— Россия потеряла оп-
ределенные позиции на
Юге и Юго-Западе. В Укра-
ине не стихают разговоры
о вступлении в НАТО, и
надо думать на перспекти-
ву, что может случиться с
российскими военными
объектами за границей в
случае, если ближайшая
страна окажется в сообще-
стве со странами, которые
никогда практически не
скрывали, что рассматри-
вают Россию в качестве ве-
роятного противника, —
заявил политик.
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Лидия Ермошина достигЛидия Ермошина достигЛидия Ермошина достигЛидия Ермошина достигЛидия Ермошина достиглалалалала
пенсионного возрастапенсионного возрастапенсионного возрастапенсионного возрастапенсионного возраста
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА,
Вячеслав КАРАСЕВ

Председателю Цент-
ральной комиссии по
выборам и проведению
республиканских рефе-
рендумов Лидии Ермоши-
ной исполнилось 55 лет.
«Салiдарнасць» позвони-
ла в приемную Лидии Ер-
мошиной, чтобы выяс-
нить, как глава ЦИК
планирует провести
этот день и собирается ли
в ближайшее время уйти
на заслуженный отдых.

Однако поговорить с
именинницей не удалось.

— Боюсь вас разочаро-
вать, но сегодня у Лидии
Михайловны просто шквал
посетителей. Люди идут без
перерыва, так что поговорить
с ней вам вряд ли удастся,
— заявили в приемной.

Несколькими же мину-
тами ранее секретарь ЦИК
Николай Лозовик заявил,
что мы лично сможем пожать
руку Лидии Ермошиной.

— Приезжайте сюда и
лично поздравьте, — пред-
ложил Лозовик. — Можете
даже руку пожать. Это луч-
ше, чем по телефону рас-
спрашивать, как поздрави-
ли и что подарили, а потом
еще и ерничать.

Вопрос — уйдет ли глава
ЦИК на пенсию по возрасту?
— так и остался открытым.
Помнится, не так давно сама
Лидия Ермошина отмечала:
«Безусловно, свежий взгляд
нужен, чтобы не было застоя».

Правда, тогда она имела
в виду исключительно депу-
татов Национального собра-
ния. И вряд ли подумывала
(да и сейчас подумывает) о
смене поля деятельности.

Будущий юрист и един-
ственная политическая дол-
гожительница родилась в
Слуцке 29 января 1953 года.
Впервые Лидия Ермошина
была назначена председате-
лем ЦИК указом президен-
та от 6 декабря 1996 года и
затем дважды переназнача-
лась (в декабре 2001-го и
2006-го годов). После выбо-
ров в Палату представителей

и референдума 2004 года
включена Евросоюзом в спи-
сок невъездных белорус-
ских чиновников.

Накануне юбилея Ермо-
шина встретилась с главой го-
сударства и обсудила вопросы
предстоящих осенью парла-
ментских выборов. Скорее все-
го, первый тур пройдет в
конце сентября, поэтому по-
тенциальным кандидатам
придется забыть об отпуске:
избирательная кампания нач-
нется на стыке июня и июля.

Выборы, как отмечается
в сообщении президентской
пресс-службы, должны
пройти «гласно и демокра-
тично» (кто бы сомневался).
В ходе их проведения будет
использован «хорошо заре-
комендовавший себя инсти-
тут члена комиссии с
правом совещательного го-
лоса». Политические
партии, которые выдвинут
своих представителей кан-
дидатами в депутаты Пала-
ты представителей, смогут
направить своего предста-
вителя в состав Центризбир-
кома на время проведения
выборов.

Международные наблю-
датели будут приглашены
на выборы «в том объеме и
количестве, в котором поже-
лают и посчитают нужным
те международные органи-
зации, что будут привлече-
ны к участию в выборах — и
ОБСЕ, и СНГ, которые, как
правило, направляют свои
миссии, никак не будут ог-
раничены в количественном
составе этих миссий».

К слову, не далее как две
недели назад Николай Ло-
зовик прошелся по ОБСЕ ас-
фальтоукладчиком. У
секретаря ЦИК «остается
тяжелый осадок на душе»,
когда он следит за деятель-
ностью наблюдателей от
ОБСЕ. «Из-за дискредита-
ции статуса международно-
го наблюдателя представи-
телей ОБСЕ можно было бы
не приглашать для наблю-
дения на выборы в Белару-
си, — заявил Лозовик. —
Проводя единую политику
с Россией, возможно, нам
стоило бы подумать об огра-
ничении иностранного на-
блюдения уже на парламен-
тских выборах этого года».

Наблюдатели от ОБСЕ от-
казались приехать на декабрь-
ские выборы в российскую
Госдуму, возмутившись огра-
ничением численности и сро-
ка миссии. Квоты будут
действовать и на мартовских
президентских выборах. В
этой ситуации Лукашенко
сделал ход конем, элегантно
лягнув комплексующий
Кремль: мол, и кто из нас боль-
ший демократ? При этом
официальный Минск ничего
не теряет, ведь считать голо-
са у нас умеют прекрасно.
Поэтому услуги такого про-
фессионала как Лидия Ермо-
шина наверняка еще будут во-
стребованы.

Цитатник от Ермоши-
ной

«Любая авторитетная
личность, которая занима-
ет еще и заметный пост в
государстве и обществе, ес-
тественно, влияет на поли-
тические процессы, в том
числе и на выборы».

«На выборах в партнер-
стве наблюдатель и избира-
тельная комиссия всегда
главной будет избиратель-
ная комиссия».

«Переговоры могут про-
водиться только равными
сторонами, людьми, кото-
рые занимают один и тот же
властный рейтинг».

«Правительство стро-
гое, но справедливое. Его не
любят, но уважают».

«Белорусские налогопла-
тельщики не дают мне воз-
можность так расточительно
распоряжаться их деньгами».

«Все эти жалобы — су-
щая беллетристика и юри-
дическая муть».

«Правоохранительные
органы сработали замечатель-
но, а участников акции разог-
нали природа, снег, отсутствие
идеи и сильных лидеров».

«Наши санатории очень
советские, как пионерла-
герь».

«Закрытие доступа в стра-
ны ЕС свидетельствует о том,
что нас боятся, боятся услы-
шать критику — нелицепри-
ятную и объективную».

«Второй раз еду в Тур-
цию, так как Европа для
меня закрыта, — и это меня
бесит, между прочим!»

«Это не агитация. Это
размышления о выборах».

В 2008 году
коммерческие
киоски
прекратят
свою работу

В Минске коммер-
ческие киоски, функ-
ционирующие на оста-
новочных пунктах, в
текущем году прекра-
тят свою работу. Об
этом корреспонденту
БЕЛТА сообщил зам-
председателя Минго-
рисполкома Олег Та-
банюхов.

Собеседник напом-
нил, что такой вид торгов-
ли появился в столице в
условиях формирования
рыночной экономики.
Однако сегодня работа
объектов мелкой розни-
цы противоречит совре-
менным требованиям,
предъявляемым к орга-
низации торговли и об-
служивания населения.
Кроме того, недостаточ-
ная торговая площадь
киосков не способствует
внедрению высокотехно-
логичных и эффектив-
ных процессов в сфере
торговли. Не соответ-
ствуют они и эстетичес-
кому уровню.

Олег Табанюхов отме-
тил, что Мингорисполком
ведет целенаправленную
работу по постепенному
сокращению числа
объектов мелкой розни-
цы. С ноября 2000 года в
столице приостановлено
размещение новых киос-
ков, сокращается количе-
ство существующих. В
течение всего нынешне-
го года данная работа
должна быть завершена.
Остановочные комплек-
сы, в составе которых
есть киоски (а всего в сто-
лице насчитывается по-
рядка 280 киосков), бу-
дут заменены навесами.
Что же касается киосков,
реализующих билетную
и печатную продукцию,
то они останутся на оста-
новках и будут модерни-
зированы в соответствии
с современными требова-
ниями.
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БКДП
обратился
к Петру
Миклашевичу
с жалобой на
бездействие
прокуратуры
Алла КСЁНЖИК

БКДП обратился к
генпрокурору Петру
Миклашевичу с жало-
бой на бездействие
прокуратуры Ленинс-
кого района г. Минска,
которая не реагирует
на незаконные дей-
ствия, произошедшие в
офисе профцентра 6
декабря 2007 года. На-
помним, тогда мили-
ционерами был произ-
веден обыск и изъят
ризограф.

10 декабря минувше-
го года руководство неза-
висимого профцентра
направило прокурору Ле-
нинского района столицы
Игорю Украинцу заявле-
ние в связи с незаконными
действиями, произошед-
шими в профсоюзном
офисе 6 декабря.

«Но до настоящего
времени прокуратура
никаких действий по за-
явлению БКДП не пред-
приняла. Письменного
ответа мы также не полу-
чили», — сообщает
пресс-служба Конгресса.

— Нам известно, что
ризограф находится в
РУВД Ленинского райо-
на. Сотрудники мили-
ции нам его не вернули,
зато направили докумен-
ты по этому делу в Мини-
стерство информации, —
сказал зампредседателя
БКДП Николай Канах. —
В Мининформации, куда
мы были вызваны, в отно-
шении организации был
составлен протокол о на-
рушениях в сфере изда-
тельской деятельности. Я
его подписывать отказал-
ся — ни о чем подобном
не может быть и речи,
пока мы не получим отве-
та из прокуратуры.

Работник имеет право отказатьсяРаботник имеет право отказатьсяРаботник имеет право отказатьсяРаботник имеет право отказатьсяРаботник имеет право отказаться
от работы в холодном помещенииот работы в холодном помещенииот работы в холодном помещенииот работы в холодном помещенииот работы в холодном помещении
Владимир ЛОЗОВСКИЙ,
технический инспектор
профсоюза РЭП

Целая система
административных и
экономических мер на-
правлена на выполнение
директивы президента
№ 3. На деле же выхо-
дит, что под лозунгом
«Экономия и бережли-
вость» администрация
предприятий зачастую
просто морозит работ-
ников.

Так, недавно проведен-
ная проверка санитарно-
эпидемиологической служ-
бы Минска показала, что в
цехах каждого пятого пред-
приятия столицы темпера-
тура воздуха ниже нормы.
Профсоюз РЭП подготовил
памятку о допустимых
величинах показателей мик-
роклимата на рабочих мес-
тах производственных поме-
щений в холодный период.

Принятые санитарные
правила и нормы (СанПиН
9-80 РБ 98 «Гигиенические
требования к микроклима-
ту производственных поме-
щений») предназначены
для предотвращения небла-
гоприятного воздействия
микроклимата на самочув-
ствие, функциональное со-
стояние, работоспособность
и здоровье человека. Данные
правила обязательны для
всех нанимателей, независи-
мо от форм собственности.
Контроль за выполнением
этих правил осуществляет-
ся органами и учреждения-
ми Государственного сани-
тарного надзора РБ.

Санитарные правила ус-
танавливают гигиеничес-
кие требования к показате-
лям микроклимата рабочих
мест производственных по-
мещений с учетом энерго-
затрат работающих, време-
ни выполнения работы,
периодов года.

На основе интенсивнос-
ти энергозатрат установле-
ны следующие категории
работ:

- Iа – работы, производи-
мые сидя и сопровождаю-
щиеся незначительным

физическим напряжением;
- Iб – работы, производи-

мые сидя, стоя или связан-
ные с ходьбой и сопровож-
дающиеся некоторым
физическим напряжением;

- II а – работы, связанные
с постоянной ходьбой, пере-
мещением мелких (до 1 кг.)
изделий или предметов в
положении стоя или сидя и
требующие определенного
физического напряжения;

- II б – работы, связанные
с ходьбой, перемещением и
переноской тяжестей до 10
кг. И сопровождающиеся
умеренным физическим
напряжением;

- III – работы, связанные
с постоянными перемеще-
ниями, перемещением и
переносом значительных
(до 10 кг.) тяжестей и тре-
бующие больших физичес-
ких нагрузок.

Допустимые величины
показателей микроклимата

на рабочих местах производ-
ственных помещений (хо-
лодный период):

Категория работ – тем-
пература воздуха

I a – 20.0 - 21.9 t C
I б – 19.0 - 20.9 t C
II а – 17.0 - 18.9 t C
II б – 15.0 - 16.9 t C
III – 13.0 - 15.9 t C
При этом, в гардероб-

ных помещениях с душем
температура должна быть
не ниже 23 градусов, а в по-
мещениях управленцев и
технических работников не
ниже 18 градусов.

Это минимально допус-
тимые показатели микро-
климата которые нанима-
тель обязан обеспечить на
рабочих местах в производ-
ственных помещениях. Если
невозможно  обеспечить при-
веденные параметры, прави-
лами предписано сокраще-
ние времени нахождения
работника на рабочем месте.

Время пребывания на рабочих местах при
температуре воздуха ниже допустимых

величин.

Теперь вы знаете в каких
условиях должны трудить-
ся, а если приведенные тем-
пературы не соответствуют
тем которые есть фактичес-
ки на вашем рабочем месте,
то рекомендую напомнить
своим начальникам то, что
записано в Трудовом кодек-
се, а именно:

каждый работник име-
ет право на;

1) рабочее место, соот-
ветствующее правилам ох-
раны труда, защищенное от

воздействия опасных и
(или) вредных производ-
ственных факторов; …

6) отказ от выполнения
порученной работы в случае
возникновения непосред-
ственной опасности для
жизни и здоровья его и ок-
ружающих до устранения
этой опасности…

(извлечение ст.223 ТК
РБ).

Также хочу напомнить,
что вы имеете не только обя-
занности, но и права.
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Собрания сочинений Василя БыковаСобрания сочинений Василя БыковаСобрания сочинений Василя БыковаСобрания сочинений Василя БыковаСобрания сочинений Василя Быкова
будубудубудубудубудут презентованы в Минскет презентованы в Минскет презентованы в Минскет презентованы в Минскет презентованы в Минске
Наталья ЛИСКАЧЕВА,
«Завтра твоей страны»

Презентация собра-
ний сочинений Василя
Быкова на русском и
белорусском языках
станет центральным
событием первого дня
работы российской экс-
позиции на Минской
международной книж-
ной ярмарке. Об этом
«Завтра твоей страны»
сообщил генеральный ди-
ректор российского изда-
тельства «Время» Борис
Пастернак.

Выпуск собраний сочи-
нений Василя Быкова на
русском и белорусском
языках – совместный про-
ект Союза белорусских пи-
сателей и издательства
«Время». На сегодняшний
день вышли шесть томов 14-
томного белорусскоязычно-
го издания. Русскоязычный
восьмитомник готовится к
печати.

— Эти собрания сочине-
ний делаются в соответ-
ствии с пожеланиями само-
го Василя Владимировича.
Он оставил краткие наброс-
ки, в которых распределил
свои произведения по то-
мам, — рассказал Борис
Пастернак «Завтра твоей
страны».

Оба издания построены
не по хронологическому
принципу, как это делается
обычно, а в обратной после-
довательности.

— Василь Быков вклю-
чил в первый том произве-
дения последних лет,
которые считал наиболее
важными для себя, — пояс-
нил Борис Пастернак.

В первые семь томов
как русскоязычного, так
и белорусскоязычного со-
брания сочинений входят

прозаические произведе-
ния Быкова. Восьмой том
русскоязычного издания
содержит публицистику
и интервью писателя. В
белорусскоязычное собра-
ние сочинений включено
больше публицистичес-
ких произведений, а
также переписка и днев-
ники, которые в общей
сложности составляют
семь томов.

Собрание сочинений на
белорусском языке издает-
ся тиражом 3 тысячи экзем-
пляров.

— По традиции наше
издательство первоначально
всегда выпускает неболь-
шие тиражи, книги
допечатываются по мере не-
обходимости, — рассказал
Пастернак.

Половина белорусскоя-
зычного тиража собрания
сочинений была передана
Союзу белорусских писате-
лей, который дарит книги
Василя Быкова школам и
библиотекам. Издательству
«Время» удалось реализо-
вать лишь незначительную
часть тиража.

— Это связано с тем, что
белорусские оптовые продав-
цы не слишком охотно берут
на реализацию произведения
Василя Быкова. Они как буд-
то ощущают некую скрытую
угрозу в распространении его
книг, хотя никаких офици-
альных запретов не существу-
ет. Произведения Быкова ос-
таются актуальными как для
русской, так и для белорус-
ской литературы, — подчер-
кнул Борис Пастернак.

Несмотря на небольшие
продажи, издательство
«Время» считает проект
удачным. «Тем дороже и
тем более востребованными
окажутся эти книги через
несколько лет, когда они
станут раритетными», —
уверен Пастернак.

Презентация собраний
сочинений Василя Быкова
состоится 6 февраля в 14
часов. В ней примут учас-
тие вдова писателя Ирина
Михайловна, а также лите-
раторы Владимир Некляев,
Геннадий Буравкин, Рыгор
Бородулин, Сергей Законни-
ков, Алесь Пашкевич и Ми-
хась Тычына.

Война со спуВойна со спуВойна со спуВойна со спуВойна со спутниковыми антеннамитниковыми антеннамитниковыми антеннамитниковыми антеннамитниковыми антеннами
докатилась до Гдокатилась до Гдокатилась до Гдокатилась до Гдокатилась до Гроднороднороднороднородно
Вячеслав КАРАСЕВ

Поутихшая было
кампания борьбы со
спутниковыми антен-
нами дала о себе знать в
Гродно. В редакцию
«Салідарнасцi» пришло
письмо от жителя обла-
стного центра Максима
Гармаша, получившего
предписание из ЖЭС с
требованием демонти-
ровать тарелку.

Максим сообщает, что
вечером 23 января в семь
квартир пяти домов по про-
спекту Космонавтов (назва-
ны конкретные адреса)
«пришла извиняющаяся
работница ЖЭС №6 и вру-
чила под роспись писулю»,

«просила ее не ругать» и
быстро ушла.

В предписании сообща-
лось, что ЖЭС-6 УЖРЭП
Октябрьского района Грод-
но ставит в известность о
необходимости в срочном
порядке убрать с фасада
здания, отремонтированно-
го за счет средств капиталь-
ного ремонта, самовольно
установленную спутнико-
вую антенну.

Как указано в докумен-
те, в случае невыполнения
предписания на основа-
нии ст. 21.13 Кодекса РБ
об административных
правонарушениях будет
составлен протокол в ад-
министративную комис-
сию для привлечения к
материальной ответствен-
ности. И подытоживается:
«Причиненный матери-
альный ущерб фасаду зда-

ния будет возмещен за
Ваш счет».

По словам Максима Гар-
маша, его антенна была уста-
новлена семь лет назад и
«выглядит лучше фасада»,
«никогда никому не мешала,
потому что установлена про-
фессионально и аккуратно».

«Только пережили мо-
ральный ущерб от растони-
ровки автомобилей. Сейчас
на очереди сателлиты, по-
том возьмутся за пластико-
вые окна, а потом еще налог
введут на транзит частных
нечистот по коммунальным
трубам? Мы платим по 12
тысяч рублей каждый ме-
сяц своих денег на этот са-
мый капитальный ремонт и
на содержание этих самых
беспардонных жэсовских
клерков», — пишет чита-
тель «Салiдарнасцi» и зада-
ет риторический вопрос: «В

нашем государстве теперь
запрещают очередное тех-
ническое средство массовой
информации? Да там, чьи
каналы мы смотрим, и стра-
ны такой не знают...».

Напомним, война спут-
никовым антеннам была
объявлена властями Лиды
весной 2007 года. Вскоре за
тарелки, а заодно и конди-
ционеры, взялись и минс-
кие власти . Документ, ко-
торый бы регулировал их
установку, должен был по-
явиться в августе прошлого
года, но не появится вообще.
Как узнало Еврорадио, Со-
вет министров решил, что
необходимости в нем нет,
поскольку существует
Положение о порядке пере-
планировки жилых поме-
щений. Штрафы, обозна-
ченные в положении, — от
10 до 50 базовых величин.
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Правда о БРСМ из уст БРСМПравда о БРСМ из уст БРСМПравда о БРСМ из уст БРСМПравда о БРСМ из уст БРСМПравда о БРСМ из уст БРСМ
Ян БУЯН

В БРСМ вступают по
разнарядке, причем нео-
сознанно или ради льгот.
Это не наветы “вражес-
ких голосов”, а открове-
ния секретаря первич-
ной организации БРСМ
СШ N9 Орши Татьяны
Цыганковой.

Вот несколько цитат из
интервью Цыганковой “Бел-
газете”.

«Школьники пока не
осознают, что это за органи-
зация».

“Всегда следует вопрос:
а что нам за это будет?”.

“В некоторых вузах аби-
туриенты заполняют анке-
ты, в которых есть графа о
членстве в БРСМ. Принад-
лежность к этой организа-
ции — гарантия того, что
ты человек активный, ум-
ный, энергичный... Многие
сейчас вступают в БРСМ в

11-м классе, т.к. на носу по-
ступление. Приток один-
надцатиклассников начи-
нается после пробного
тестирования: дети побыва-
ли в учебных заведениях,
ознакомились, посмотре-
ли. Я не акцентирую вни-
мание на том, что это надо,
чтобы поступить. Значит,
они слышат это где-то вне
школы. Вот в этом году у
нас была девчонка. Она мне
принесла заявление за день
до получения аттестата.
Наверное, у нее был сти-
мул, чтобы получить в шко-
ле удостоверение члена
БРСМ”.

“Сегодня в школе чуть
больше 60% членов БРСМ
от общего количества уче-

ников. Давным-давно по-
ступила бумага, согласно
которой членов БРСМ в
школе должно быть больше
50%”.

“БРСМ обеспечивает мо-
лодежь работой. В Орше есть
какое-то предприятие, где
клеят открытки, — многих
определяют туда”.

“Отдел молодежи БРСМ
и отдел образования прово-
дит интеллектуальные
игры. В команду входят не
только члены БРСМ, но и
все умные люди школы.
Среди умных поровну чле-
нов и нечленов БРСМ, хотя
специально я их количество
не считала”.

“Сейчас в БРСМ берут
элиту нации. У нас все доб-
ровольно. Работой я их не
напрягаю: к празднику вы-
пустим стенгазету или от-
крытку. На мероприятия
они обычно ходят с удо-
вольствием, тем более что
происходят эти мероприя-
тия обычно в первой поло-
вине дня, а 8-11 классы

учатся в первую смену.
Если их забирают с уро-
ков, они согласны работать
где угодно и сколько угод-
но”.

Итак, членство в БРСМ
автоматически делает чело-
века «активным, умным,
энергичным» и переводит в
разряд «элиты нации». При
этом новоявленный «истеб-
лишмент» счастлив любому
поводу «смыться с уроков».
И то правда: зачем учиться,
если ты уже «элита»?

При этом «умных» (тех,
что в БРСМ) согласно разна-
рядке должно быть более
50% учеников. А по завере-
нию Цыганковой, умных
среди членов БРСМ и нечле-
нов БРСМ в школе пример-
но поровну. Следовательно,
всего умных в школе более
100%! Весь мир от зависти
грызет ногти.

Ну и предельно трога-
тельно выглядит история о
вступлении в БРСМ за день
до получения аттестата.
«Это надо, чтобы посту-
пить…». Такая вот добро-
вольная организация «эли-
ты нации».

Белорусская таможня вспомнилаБелорусская таможня вспомнилаБелорусская таможня вспомнилаБелорусская таможня вспомнилаБелорусская таможня вспомнила
о правах человекао правах человекао правах человекао правах человекао правах человека
Вячеслав КАРАСЕВ

Официальный Минск
очень любит говорить о
двойных стандартах
Европы и США: мол,
других поучают, а в
своих глазах бревен поче-
му-то не замечают. В
тяжелой ситуации, сло-
жившейся из-за забас-
товки польских тамо-
женников, белорусские
власти ведут себя в духе
бичуемого ими «вашин-
гтонского обкома».

Белорусские чиновники
лишились сна и отдыха,
штампуя в минувшие вы-
ходные официальные заяв-
ления. Еще бы, такое поле
деятельности, только успе-
вай поворачиваться. 26 ян-
варя появилось заявление
пресс-секретаря МИДа.
«Особую тревогу» у Андрея
Попова вызвали «имеющи-
еся сообщения о фактах фи-
зических и моральных

страданий людей, находя-
щихся в многокилометро-
вых очередях, сформиро-
вавшихся на польской
стороне, включая отсутствие
возможностей для оказания
им медицинской помощи».
Аж слеза прошибает. Попро-
бовал бы польский (латвий-
ский, литовский, украинс-
кий) МИД возмутиться
отсутствием элементарных
условий на белорусской гра-
нице, вмиг бы получил от-
поведь за «вмешательство во
внутренние дела».

Чтобы решить пробле-
му, а вернее, загнать ее
вглубь, Минск предлагает
испытанное им самим еще
в 1995 году средство, когда
места бастующих машини-
стов столичного метро заня-
ли привезенные из Москвы
штрейкбрехеры. Белорус-
ский МИД выдвигает идею
направить на польскую гра-
ницу «представителей
других европейских тамо-
женных служб». После вы-
полнения «интернацио-
нального долга» предлагаю

наградить сознательных ев-
ропейских таможенников
часами «Луч», телевизора-
ми «Горизонт» и холодиль-
никами «Атлант». Однако
Евросоюз — это большая
семья, но не совхоз. Каж-
дый его участник — пока
еще суверенная страна.

В тот же день на сайте
Государственного тамо-
женного комитета Белару-
си появилось совместное
заявление ГТК и Феде-
ральной таможенной
службы России. В этом се-
рьезном документе руково-
дители двух ведомств
выразили «глубокую оза-
боченность сложившейся
ситуацией, которая приво-
дит к невозможности пере-
мещения товаров между
странами Евросоюза и Рес-
публикой Беларусь и Рос-
сийской Федерацией, что
наносит значительный
экономический ущерб
всем странам» и (внима-
ние!) «ущемляет права
граждан на их свободное
перемещение». Уж чья бы

корова мычала, особенно
белорусская с ее списками
невыездных.

Примечательно, что это
«совместное заявление»
даже к полудню 28 января,
первого рабочего дня, на
сайте ФТС России так и не
было размещено.

И только в понедельник
появилась информация о
конкретных, деидеологизи-
рованных действиях.
Командование Государ-
ственного пограничного
комитета Беларуси предло-
жило руководству Погра-
ничной стражи Польши
провести встречу на уровне
пограничных уполномочен-
ных. Соответствующее обра-
щение за подписью предсе-
дателя Госпогранкомитета
Игоря Рачковского, по ин-
формации ”БелаПАН”,
было направлено польской
стороне 27 января. На тре-
тий день после начала заба-
стовки, когда очереди на
границе растянулись на де-
сятки километров и сутки
ожидания.
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САША И СИРОЖА

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

«Кино буду«Кино буду«Кино буду«Кино буду«Кино будут снимать… Мистику…т снимать… Мистику…т снимать… Мистику…т снимать… Мистику…т снимать… Мистику…
Пра калхозныя достижения»Пра калхозныя достижения»Пра калхозныя достижения»Пра калхозныя достижения»Пра калхозныя достижения»

Американский продюсер Брэд Кривой собирается наладить в нашей стране чуть ли не конвейер по
производству отборного киномусора. Наши герои не могли пройти мимо этого вопиющего факта.


